



Se ha roto el frente andaluz

Ante el primer cursillo provincial de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. Motivo de meditación.

Pregón de Santa Teresa

Por DAMASO SANTOS

Teresa santidad. Santidad activa de amor del sacrificio, al sacrificio de la oración y con andanzas en divina locura la manera de andar en España cuando se anda. Verdadera locura y santidad conjuntas. Acción mística y guerrera contra el mundo. Contra lo que no sabe de mística y de guerrera. Contra el mundo, porque los pecados de la carne «naturalmente le aborrecía» y porque Satanás no es nadie para ella, que el pobrecito es incapaz de amar. Cuando finge en apariencias celestiales, Santa Teresa le cala pronto las trazas: Parecer Cristo y ¿no hablar amor?, no puede ser nunca Cristo. Pero en el mundo se ama: honores, riquezas... y surgen a veces chispitas de amor lícito, destello divino, que nuestra tendencia pecadora mantiene con dificultad en equilibrio. Ante tan variados amores y maneras de amar se presentan infinitas perspectivas, muchas escaramuzas y novelitas pero solo hay una gran contienda por amar, que es, enamorarse conquistar y gozar el amor divino, con escalas o grados de ascensión, según las posibilidades, y metas cumplidas de inefable gloria en cada caso. Remontarse al puro amor es la vocación de Teresa que adopta el mundo con su cotidiano cambiar repetido, por nido. Nido en el mundo, pero nido estrecho, contra el plácido animar de la almohada.

Y con locura, si. Hasta el disparate. Locura en honor de Aquel por quien sin serlo llamaron loco. Y método práctico para tirar los surcos en grave derechura: Camino de perfección.

Y quiere por amor, aunar voluntades en su misma tarea. Contra los vientos opuestos y los descansos de los tejados, para volar a Dios incansable bandada precisa. Muchos palomaricos para el arrullo místico. El mundo se empeña en no concederle esta gracia. Pero, ¿y la fe? ¿y el tesoro? ¿para cuándo sino? El mundo sigue negándose. Dios ha dicho que sí, y será, y se lo repite con martilleo incesante a la Santa. No solo con el misterio de su Providencia sino con la nota elevada y continua de la más sabrosa coquidencia. Mirándose en el espejo bruñado del alma de Teresa, donde el Amado reverbera la sabiduría y el amor divinos, con fulgores tan inusitados que ponen en peligro al cuerpo, de seguir cubriendo tanta grandeza. El mundo no escucha a Dios. Y como Dios tiene fuerza, fuerza refleja en el alma de Teresa que sabe ser militar por Cristo, como sus hermanos de sangre lo son de España en las tierras descubiertas. Puesta a dar la batalla, al igual que el alférez, ella levanta la bandera y combate. Con el brioso ejemplo y lícitos ardides, en ansia de abrazar y empujar por su mismo camino al enemigo. El mundo no comprende a Teresa. Como tampoco a sus hermanos que han dado la vida tan lejos del hogar. O es que el mundo no quiere comprender. Pero el mundo, al fin, concedió a Cristo un portaluco allá en Belén... ¡Exactamente! Si eso es, eso, lo que ansia Teresa. ¡Convento de San José y cuanto cuéstan! ¡Gloria eres con tu campanita, tu disimulo, tu recogimiento, como resquicio en el tráfigo!

Teresa funda más palomares. Con andanzas e inquietudes de partir en mastrugadas y llegar, polvorientas las sandalias, sin hora cierta. El gran libro que Dios abre a sus pies— ¡luminosos caminos de Castilla!— le va sirviendo de oración.

¡Serán pobres los conventos, austero el vivir, recto el convivir, seleccionada la vocación, pero con desconocidas dulzuras de paraíso pregozado! va pregonando por aldeas y ciudades al aspaviento del mundo, siempre comodón.

(Exclusivo para LABOR)

Mensaje del Duce al Caudillo

Burgos.—Al mensaje que S. E. el Jefe del Estado dirigió al Duce de Italia con motivo del XX Aniversario de la fundación del Partido fascista, ha correspondido Mussolini con un expresivo telegrama cuyo texto damos a continuación:

«Especialmente conmovido ante las corteses expresiones que amablemente había querido enviarme con motivo del XX Aniversario de la fundación de los fascios, os envío mi sincero agradecimiento así como el cordial saludo juntamente con mis fervientes votos que tengo la satisfacción de renovar en esta ocasión en pro del porvenir de vuestra noble Patria.—MUSSOLINI.»

SORIA

Prepara un homenaje a

YAGÜE

40 kms. de profundidad

10 pueblos ocupados y rebasados

El número de prisioneros y presentados alcanza la cifra de 10.000

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy nuestras tropas de Andalucía, han roto el frente enemigo en varios puntos del sector de Córdoba, habiendo vencido todas las resistencias y logrando alcanzar en su avance una profunda profundidad media de 40 kilómetros.

Han sido ocupados y rebasados los pueblos de Hinojosa del Duque, Villaralto, Fuente la Lancha, Villaralto, El Viso, Santa Eufemia, Alcaracejo, Añora, Dos Torres y Pezoblanco.

En medio del combate, batallones rojos completos con sus mandos, han levantado bandera blanca entrándose a nuestras fuerzas siendo de 10.000 el número de prisioneros y presentados.

El armamento y material cogido es abundantísimo contándose entre éste varias baterías de diversos calibres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación ha cooperado hoy en las operaciones de las fuerzas de tierra.

Ayer bombardeó los objetivos militares del puerto de Alicante alcanzando instalaciones del mismo.

Salamanca 26 de Marzo de 1939. III Año Triunfal

De orden de S. E.—El General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN VARGAS

ULTIMA HORA



La Virgen de Covadonga ha sido hallada

Burgos.—Comunican que el embajador de España en París, halló ayer en aquella embajada la venerada imagen de la Virgen de Covadonga. La noticia ha producido gran alegría.

Yagüe agradece un homenaje

Cáceres.—El Alcalde de esta ciudad ha recibido una carta del ilustre general Yagüe agradeciéndole la medalla de oro de la Virgen de Guadalupe por aquel Ayuntamiento.

Habla el Duce del pueblo italiano

Define la actitud de los países totalitarios frente a un posible ataque de las democracias en el que

Consigna a la juventud fascista: «Creer, obedecer, combatir»



BENITO MUSSOLINI, CREADOR DEL IMPERIO ITALIANO, QUE HA DEFINIDO PARA SIEMPRE LA ACTITUD DE LOS PAISES TOTALITARIOS ANTE CUALQUIER EVENTO

Ayer mañana, a las diez treinta (hora italiana) tuvo lugar en Roma la conmemoración del vigésimo aniversario de la fundación de los Fascios de Combate.

La animación reinante en la gran urbe era sorprendente. Sesenta mil escuadristas formaban en el campo, cuando el Duce hizo su aparición. Un tremolar de banderas nacionales italianas, escoltadas por estandartes españoles y germanos daban una magnífica nota de color al extenso y apiñado campo. El momento de la llegada del Duce provocó un imponente clamor de vitores, a los que Mussolini correspondió con el saludo a la romana, conversando también afablemente con muchos de los escuadristas situados a su paso.

Comenzó el Duce su magnífico discurso señalando la diferencia notabilísima entre aquella Italia endeble y humillada de 1919 esta Italia imperial del momento presente.

Refiriéndose a la anexión de los territorios alemanes de Checoslovaquia al Reich dijo que cuando un Estado como aquel está en posesión de armamentos y Ejército y no sabe imponer su derecho, el señal inequívoca de que se encuentra maduro para su nuevo destino. Habla de la comunidad de ideales que definen el eje Roma-Berlín, que no esté constituido sobre una base arbitraria sino que se apoye en firmes ideales comunes para la defensa de la civilización de Europa.

Si las democracias Europeas se empeñasen en obstaculizar la paz que Europa necesita, Roma y Berlín sabrían recoger el guante y contestar el reto de aquéllas.

Con relación a la actitud de Francia en África dijo que la barrera que él señalara en su discurso de Génova, separando a Italia de Francia se ahondaba nuevamente a persistir la paz y el orden de aquélla.

(Continúa en la página 8.ª)

ARMAS Y LETRAS

“CANTOS IMPERIALES” DE VICENTE SERNA, COMENTADOS POR «FALANGE», DE LAS PALMAS

Pensábamos en un título para este prelude — todo elogio — que queremos escribir, de un libro del poeta castellano Vicente Serna, que hemos recibido con la amabilidad de una grata dedicatoria. Y ninguno creemos mejor que el del mismo libro: éste, expresivo y rotundo, de «Cantos Imperiales». Porque es esa, precisamente esa, la palpación que hay en sus páginas. Entre el título y la Obra un recóndito y claro nexo de exactitud. La evocación de la España arrogante, que pasó su cimera de altivez por tierras y mares diversos, llena con hondo sentido de permanencia, el rumor de sus salmos patrióticos. Ante los ojos del Poeta, maravillosos de entusiasmo, pasa y repasa la Historia y la leyenda, dorada por los soles de muchos siglos, y ellas le han agrandado el dominio y la fuerza del alma. Con dulzura imperativa sobre el corazón vehemente y ávido, en perennidad de inquietudes.

La voz de los cantores de Patria, había enmudecido, cuando ese sentimiento era entre nosotros un mundo que por estar dormido parecía casi muerto, cuando vivíamos en una lánguida y sobresaltada indefensión, pero ahora que se ha alzado de nuevo el reto hispánico, frente a los tiempos y a los hombres han surgido recios valores sentimentales, heraldos que lanzan el pregón de la gesta, inmensamente, fervorosamente, a la aventura de todos los caminos del entusiasmo. Es una realidad para aceptarla con plenitud de optimismo. Tras el largo lapso de un tiempo decadente, interesado y mercantil, y sin impulsos, sin nervios y sin romance.

José Antonio lo dijo como el dictado de un evangelio de exaltación y fervores: «A los pueblos no los han movido nunca más que los poetas.» Y son ellos, en las horas de alba española, los que, desde las más remotas latitudes íntimas, cumpliendo milenarios ritos, desbordan en versos y prosas gentilicias, esas impresiones que precipitan y apremian al corazón, como si realmente le nacieran alas. Hallaron los poetas españoles, en la su prema razón de la Patria, la razón de cantar, de vivir y de morir.

En este poeta de «Cantos Imperiales», si es que acertamos por intuición de mujer, a traducir de los versos la esencia vital, a leer entre línea y línea, entre lo dicho alto y claro y lo por decir, hay algo así como una deliciosa contradicción. Son versos férreos, altivos, dominadores, plenos de un hervor — fragor patriótico, que es uno de los más grandes movimientos del alma, y son... ¿cómo lo diríamos, que

acertáramos al pensar que lo habíamos sabido decir? son, de una ternura humana, amorosa, afiligranada y exquisita.

«De la guerra vengo y a la guerra voy; — morenita mía, de los labios rojos — de las negras trenzas, y los negros ojos — por quien sin morir me muriéndome estoy.

Brillará el acero de las bayonetas, — cegarán los cascos a la luz del sol — y seremos todos épicos poetas — cantando las glorias del suelo español.

Y entonces... entonces, morenita mía, — morenita mía, del negro mirar, — sentirás el beso de una epifanía que al son de clarines tu vendrá a cantar.

No me busques ahora por los vericuetos — donde te cantaba romanzas de amor — búscame en la línea de los parapetos.

Así todo el libro, del redoble de los tambores y la altivez de las banderas, al dulce secreto sentimental dicho al oído con la voz indistinta de su melancolía. Este poeta ha de mirar mucho al cielo alto y lejano, en su lunas de soledad, teniendo en los labios un encantado frescor de silencios. Pero torna a decir el vigor de sus estrofas:

«Impetu glorioso de la nueva
[España
que probó sus pulsos encorvando
[aceros
y templó las fibras de su brava
[entraña
calentando el alma sobre los
[luceros».

Y luego toda la ternura del envío final «a la mujer soñada»: «Y a tí, que supiste llenarme el camino — de sonoridades y de poesías».

Vicente Serna, viste la Camisa Azul y canta...

«¡Falange! ¡Falange!
la de cinco rosas; rosas encendidas — por las cinco flechas que son cinco lanzas — la del suave yugo donde van unidas — cinco nuevas gestas con cinco romanzas».

Vicente Serna: Inteligencia clara y sensibilidad alerta, fino matiz de alma superior: la fórmula eterna del poeta.

IGNACIA DE LARA

¿Tiene V. sus hermanos, sus amigos, su esposo, su novio en el frente?

Haga V. que su sacrificio heroico nos merezca del Todopoderoso rápidamente la ansiada paz.

Acuda diariamente al Rosario Perpetuo que se reza en San Clemente.

El límite

No todas hemos nacido para llevar a cabo grandes cosas y tampoco todas podemos buscar motivo para grandes actos o consuelo en las vicisitudes de la vida.

El ingenio, la independencia, la riqueza, no son comunes, pero no debemos dolernos mucho de ello ni culparnos a nosotras mismas. No tenemos culpa alguna. Nuestra responsabilidad individual cesa en el límite de nuestras facultades.

Si cualquiera de nosotras, sin mirar más allá, se contentase con cumplir escrupulosamente sus deberes de hacer todo el bien en la esfera de la Naturaleza le ha colocado, bastaría y no deberíamos lamentarnos de no haber realizado cosas más importantes que estaban fuera de nuestro alcance. Hay muchas mujeres que no están convencidas de esta verdad y que se sienten inclinadas a intentar cosas mayores y a ejercitar su actividad donde no es necesaria, solamente porque el campo de acción es más visible y capaz de satisfacer mejor su vanidad.

Estas son las madres que abandonan a sus hijos para dedicarse a cualquier acto benéfico; las mujeres que descuidan a su esposo y a su hogar para asistir a todos los espectáculos y diversiones y luego hacer gala de modernismo; las señoritas candidatas a la independencia que, por haber obtenido un lugar en cualquier escalafón se creen emancipadas de todo deber filial, de toda función doméstica y no sueñan más que con la vida lejos del hogar.

Son de esta manera más dañosa que útiles, en tanto que su permanencia en su propia esfera podría ser realmente beneficiosa.

No son solamente útiles las que realizan grandes empresas, también los actos humildes, ignorados a veces hasta por ellas mismas y que se someten y doblegan al cumplimiento diario del deber, que les ha cabido en su suerte.

Quiero hacer un ruego a todas mis camaradas; que procuren no salirse de su campo de acción, que cada una ejercite toda su actividad en el puesto que la vida le ha designado y allí tal vez ignoradas de todos, su labor será más beneficiosa para Dios, España y su prójimo que en el lugar más destacado de la sociedad.

No olvidéis nunca la norma num. 12 de la mujer de Falange Española Tradicionalista que dice: «No busques destacar tu personalidad. Ayuda a que sea otro el que sobresalga». Si tenéis siempre presente esta norma, conseguiréis con vuestro esfuerzo y ayuda valiosa, que España sea Una, Grande y Libre.

La Regidora Provincial de Prensa y Propaganda.

Soria y Febrero. (III Año Triunfal).

(DE UN LIBRO INEDITO)

Siembra con ambas manos

Yo sé que va la Vida, llevándose todo, pero sé que a las guijas, las pulen los torrentes, a cada alma un estilo, es diferente el modo... lo que importa es las horas hacerlas transparentes.

Hacerlas transparentes. Un rompiente de cielo, un designio celeste prendido en cada anhelo, una voz de silencios, ahogando cada grito, una esperanza eterna en cada vibración, un vértice de astros, un rumbo de infinito, con el tenaz empeño de la superación.

No pierdas el concepto de aquél sentir remoto de las cosas sencillas, y de las cosas finas, no está el nido deshecho, no está el alero roto cuando al decir verano, se piensa en golondrinas.

¡Siembra con ambas manos el trigo en la besana ni surcos sin cosechas, ni campos esteparios! ¡No te olvides, hermano, que la estrofa cristiana ha de poblar de ritmos los yerros solitarios!

Alegría de las rosas, y alegría en las benditas recónditas y suaves reservas interiores, ingravidas las manos, cogiendo margaritas, y pureza en los labios para besar las flores.

¡Deja hacer a la vida su estrago cotidiano! que pule las aristas del áspero egoísmo cauterio doloroso, pero seguro... hermano no pierdas tú la clara visión de tu optimismo.

Al otoño despojo el jardín se resiste, sin cobijo se quejan los pájaros en coro, la lluvia del otoño, tiene el llanto más triste, pero al rodar las hojas... ¡son cáscaras de oro!

No todo es arrebató ni ardor desmelenado, también con hilos pálidos se tejen los ensueños: ¿El concepto más suave? es aquél encerrado en el dulce secreto... de arcones hogareños.

Yo he visto mar adentro, tempestades y brumas, y la resaca interna, y el temblor de la quilla, pero vi el agua amarga, frocándose en espumas ir cubriendo de rizos la curva de la orilla.

¡Y la gracia del alba sobre unas alas rotas! un pregón de esperanzas, en las rutas desiertas, y la razón oculta de tragedias ignotas... ¡y nocturnos de luna sobre las rosas muertas!

Así, sembrando versos, quisiera ir a tu lado con el regusto dulce de la misión cumplida, ser un eco, ser ave... un duendecillo alado y decirte unas cosas sutiles al oído.

Escucha, yo he sentido en el yunque sonoro de unos sollozos roncós, supremas armonías, y en la misera arcilla, hay yacimientos de oro, y un remanso de amores en las melancolías.

¡Yo sé que va la vida llevándose todo, pero sé que a las guijas las pulen los torrentes, en esencia lo mismo, y diferente el modo ¡lo que importa es las vidas, hacerlas transparentes!

IGNACIA DE LARA

Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

Mutualidad General Agro-pecuaria

Filial de la Asociación General de Ganaderos de España, hace los seguros de cosechas y de accidentes, agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima. Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja n.º 2, Soria

Eloy Amestoy Berdonces

MEDICO Y DENTISTA
GENERAL MOLA, 9, 1.º - SORIA

RAYOS X
Construcción de Dentaduras en oro, caucho, etc.
Consultas: De 10 a 1 y de 3 a 7 (excepto los domingos y días festivos)

Suscriba una FICHA AZUL



Pida en todas partes
• ANIS DULCE
• RUISEÑOR •
Representante:
N. Egido Barrera.

Los desmanes de los rojos refugiados en Francia van en aumento

El jefe

de la Organización Nacional de Ciegos, en Barcelona

Han quedado disueltas todas las Organizaciones que había de esta naturaleza

Barcelona.—Ha llegado a esta ciudad el jefe de la Organización Nacional de Ciegos, con objeto de disolver todas las organizaciones de ciegos existentes en Cataluña, fusionándolas en aquella única organización.

Se sabe que el próximo jueves se celebrará el acto de entronización de la Virgen de Santa Lucía, al que asistirán las autoridades militares y civiles barcelonesas.

La purificación de Barcelona

Importantes servicios policíacos

La policía de Sabadell ha procedido a la detención de Francisco Pérez López, Antonio Puerto Gallén, José Olmes Pellicer, Santiago López Espasa, Juan Montes Sanjaime, Isidro Prat Calsina y José Medina Ortuño.

Todos ellos son vecinos de Santa María de Barbará, y el 19 de julio formaron el comité llamado de Salud Pública de aquella población constituyéndose en los que sustituyeron al Ayuntamiento en sus funciones.

Impusieron multas a los propietarios los cuales venían obligados a pagar mensualmente una contribución que denominaban de guerra. Además, saquearon los pisos y tiendas de aquellos que no se encontraban en la población y que, temerosos de ser asesiados, habían huido, y por último cometieron desmanes en la iglesia y conventos del pueblo.

En poder de los detenidos se han encontrado restos de los muebles y enseres requisados.

Nuevas detenciones en Barcelona

Actuación de la policía de Sabadell

También por los agentes de policía de Sabadell han detenido y pasado a disposición de la Autoridad militar a Manuel Navarro Bernabeu, que era teniente voluntario del ejército rojo; Pedro Gallardo Vinordell, del control de la fábrica Margarit, que se hizo voluntario, entrando en el Cuerpo de Seguridad de la Generalidad, siendo destinado a la vigilancia de los detenidos que llevarán a los campos de trabajo y a los que maltrataba cuando, rendidos, no podían trabajar más; Trinidad Rull Balsells, anarquista en poder del cual se le encontraron multitud de folletos y libros anarquistas, y que era el encargado de reparar estos libros, y Pedro Isanda Dardalló que se dedicó a la colectivización de varias industrias, teniendo en todas ellas cargos y dietas.

La amistad italo-española

El Gobierno italiano, rinde homenaje de admiración a nuestro glorioso Ejército y a sus preclaros Generales

Concesión y entrega de condecoraciones a ilustres personalidades militares

Pronuncian breves palabras los Generales Gamba y Dávila

El Gobierno italiano, queriendo poner de manifiesto los sentimientos de hermandad que unen a su noble pueblo con España y su admiración hacia nuestro glorioso Ejército y sus generales, acordó hace algún tiempo conceder diversas condecoraciones de las Coronas de Italia y de las Ordenes de Santos Marucio y Lázaro.

Entre aquellas prestigiosas figuras militares españolas, figuraban el ministro de Defensa Nacional, general Dávila; los generales Orgaz, Salmuet, Millán Astray, Martín Moreno, López Pinto, Varela, Moscardó, Yagüe, Aranda, Solchaga, García Pallasar, Baustista Sanchez Muñoz Grande, Alenso Vega, García Valiño Vigón, Fernandez Pérez, García Escámez, Meléndez, Castro Luis, y Nuche y el almirante jefe de la Marina don Juan Cervera y altos jefes de la Armada señores Moreno, Basterreche y Ruiz de Aauri, como caballeros Gran Cruz de la Corona de Italia; los generales García Pruneda, Sagardía, Moreno y Gevenicis y señores Piniellos Barroso, López Ramírez, Agacino y Jiménez, como comandantes de la misma Orden; coroneles Moliner, Aizpuro y Blanco y señores Cervera, Bobadilla, Fernández de la Puente y Llanos, como oficiales de la misma Orden, el general Martínez Campos, como oficial de la de Santos, Mauricio y Lázaro y el coronel Linares Rivas y otras personas como Caballeros de la propia Orden.

Hoy, fecha en que se conmemora el XX aniversario de la Fundación de los Fascios de combate, se ha querido que el general Gamba, en nombre del Gobierno del no-

ble pueblo italiano, realizara la imposición de dichas condecoraciones acto que ha revestido singular esplendor y se ha celebrado en el Palacio de la Sexta Región Militar.

En él se reunieron el ministro de Defensa Nacional y los generales Orgaz, Fernández Pérez, Varela, almirante Cervera, Aranda, Muñoz Grande, Moscardó, García Escámez, Millán Astray, Sagardía, García Pasailar, Pruneda, Martín Moreno, Martínez Campos, Pérez de Aauri, vicealmirante Moreno y Ruiz de Aauri; jefe de la Casa Militar de su Excelencia el Generalísimo, coronel Franco, ayudante del Caudillo, coronel Díaz Varela, los coroneles Moliner, Aizpuro, Gazo y otros; teniente coronel Barroso.

Todas las personalidades aludidas, a las que se rindieron los honores de ordenanza, que rindieron

fuercas de infantería, se reunieron en el salón del trono recibiendo después al general Gamba, que llegó acompañado por el teniente Bodini, del Estado Mayor y sus ayuantes señores Ponce de León y Rosett y por el director de la Agencia Stefani en España, señor Guillino.

Seguidamente dió comienzo la fiesta, que se inició con unas breves palabras del general Gamba, el cual puso de manifiesto la hermandad que une a España y a Italia y expuso que simbolo de esa amistad y de homenaje del pueblo italiano al español, eran las condecoraciones que había concedido el Gobierno y que él iba a tener el honor de imponer.

A continuación verificó la imposición de las insignias de las mencionadas Ordenes a las citadas personalidades y a El Tibib Arrumi y concluida esta ceremonia, el ministro de Defensa Nacional, general Dávila, dirigió unas palabras, rogando al general Gamba que testimoniará a Italia, a su Rey Emperador y a su Duce el más rendido tributo de gratitud, por la distinción con que les honraban, a la vez que el reiterado homenaje de admiración y afecto.

Después de finalizada la ceremonia, Perico Chicote sirvió a los invitados un exquisito «lunch» y a mediodía, el general López Pinto, invitó a un almuerzo a los generales Dávila, Gamba, Orgaz, Cervera y Martín Moreno, a cuyo acto concurrieron asimismo la esposa e hija del general jefe de la Sexta Región y los señores Bodini, Rosett y Ponce de León.

La fiesta resultó brillantísima.

Mutualidad General Agro-pecuaria

filiat de la Asociación General de ganaderos de España, hace los seguros de accidentes agrícolas y ganaderos a base de superficie y jornales sin prima mínima. Para informes al Delegado Provincial, Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja 2, Soria.

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositarío: Jesús Díez
Gral. Mola 21 Soria

IMPERIO - CAUDILLO

El aire se detiene...

Por ALONSO DE PALENCIA

Hubo un instante, ésta mañana, en que el aire cortante, frío, que azota en los umbrales de la Primavera a la seca y desnuda Castilla—sayal y mar de tierra, surcos como heridas abiertas y a lo lejos un campanario gritando el nombre de Dios a las casas pardas del pueblo—se detuvo como ese peregrino a quien sorprende un momento maravilla de arte, ante un templo, o bella arquitectura de una virtud, frente a un alma.

El viento en Castilla tomó un instante posada; detuvo a orillas del Arlanzón, en Burgos, para penetrar, salvando guardia fiel de rostros morenos—Africa querida ¡perío!—en un edificio de castellana apostura, que ha sido centro de una naciente, no menos que esplendorosa etapa de la Historia de España: el Cuartel General del Generalísimo.

Y precisamente en este 19 de Marzo, en el que el Santo José renueva las gracias y virtudes y alienta con sus dones, a los que tomaron ejemplo para su hogar, siguiéndole en lo posible, en el perfil sobrenatural y armonioso de la Sagrada Familia; el aire se ha detenido, cesando en su áspera romería, para ver de cerca al Generalísimo Franco, que con la misma mano que ha llevado la espada a las victoriosas tornadas de la guerra, abre hoy, precisamente hoy, festividad de San José, la serie de triunfos de un periodo que puede considerarse ya de positiva paz reconstructora.

El Caudillo ha entregado personalmente a padres de familias numerosas de todas las provincias que puedan llamarse con exactitud españolas ese homenaje que a su iniciativa les rinde la Patria, al proporcionarles medios materiales con los que mejor puedan al sustento y educación de sus descendientes. He aquí como la sed ardiente de Imperio va concretándose en logro. He aquí tam-

bién como se conduce, probándose de manera magnífica, un Caudillo Imperio que es justiprecio del valor y sacrificio de todos entregando a los padres que dieron hijos a la Patria, el homenaje y gratitud más comprensivos. Los países de egoístas tendencias, empuñados, no necesitan para satisfacer sus bastardos apetitos de muchos seres. Y hasta se sirven y creen en un espíritu de moniaco: que llaman Mal'hus.

El Caudillo también se ha expresado y definido en este gesto. Pues acercarse a los padres y honrar su noble y generosa paternidad tributándoles ayuda, dice bien, admirablemente, el significado del nombre, lo que quiere decir Caudillo, que es la expresión cierta, precisa, más alta, de un hombre que aspira en todos los actos de su vida, a velar por vidas, haciendas y honras, de la misma manera que vela el padre las del hijo.

Cuando el viento ha seguido su caminar por los senderos, surcos, parameras, lomas y breves prados de Castilla, ha perdido bastante de su aspereza y se ha tornado un momento dulce, sereno, nostálgico. Parece que el Caudillo, bebió en su niñez arizos y lleva prendidas en el alma, como dulces mordeduras, las saudades, infundió al aire ensueño y ¡yá vá el aire cantando por Castilla IMPERIO! y gritando ¡CAUDILLO! para sorprender a los surcos y a los labriegos, a los ateridos corazones, con la gracia que envía el Santo José a su fiel Francisco Franco, de honrar a la Familia y acrecentar con el Subsidio, el pan que guarda, amorosa y previsora, la buena mujer en el arca...

Burgos 19 Marzo. Año de la Victoria.

(Exclusivo para LABOR).

Cataluña

torna a su vida

Reconstrucción de puentes volados por los rojos

Barcelona.—Los técnicos de la Jefatura de Obras Públicas están realizando con gran actividad los trabajos de reconstrucción de los enormes daños causados por las hordas rojas en su huida ante el avance de las tropas nacionales.

El puente de Cayús, de cuatro tramos, fué volado con dinamita. No obstante, la gran explosión hizo caer al agua tres tramos que han quedado en perfecto estado de ser utilizados. El puente de Castellet ha quedado igualmente destruído y otros muchos puentes de la región catalana.

Reclutamiento en Barcelona

Llaman a filas los reemplazos de 1941, 40 y 39

Barcelona.—Por la Superioridad se ha dispuesto que todos los mozos comprendidos en los reemplazos de 1941, 40 y 39, se presenten en la fecha y lugar que se indican, para ser incorporados a filas.

De lo abandonado por los rojos

Se han hallado muchas joyas y piedras preciosas

Barcelona.—Comunican de Lérida que unos vecinos de un pueblo han entregado a las autoridades un maletín conteniendo una gran cantidad de joyas de plata y oro y numerosas piedras preciosas, que se supone fueron abandonadas por los rojos en su huida.

EN BARCELONA

se crea una organización anticomunista

Barcelona.—Ha celebrado su primera sesión la organización anticomunista que funciona en esta ciudad bajo los auspicios del Alcalde. Asistieron a la misma, en la que se proyectó la película «Peste roja», el ex presidente de la República helvética señor Mussy, y otras autoridades.

La Unión Sud-africana reconoce de «jure» al Gobierno Nacional

El Alto Comisario de la Unión Sudafricana en Londres, ha comunicado oficialmente que su Gobierno ha reconocido de «jure» al Nacional de España que preside el Generalísimo Franco.

Dr. AGER

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

NUMANCIA 2. 3.º SORIA

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 28, Martes de Pasión. (I Bula) Sin bulas día de ayuno. Ss. Juan de Capistrano; Sixto III, p; Esperanza, ab; Gontrán, r; Prisco, Malco, Alejandro, Castor, Droteo, Rogato, Lucero, mrs.—La Misa es de San Juan de Capistrano, con rito semi doble y color blanco. 2.ª oración y último Evangelio de este martes. 3.ª imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio de la Cruz.

Puede hoy decirse Misa de Difuntos.

Día 29, Miércoles de Pasión. (I Bula). Para todos día de ayuno. Ss. Jonás, Barquisio, Cirilo, dc; Segundo, Pastor, Victoriano, Arrogastes, Máscula, Sáturo, mrs; Eustasio, ab.—La Misa es de este miércoles, con rito simple y color morado; Oraciones como en el Misal. 3.ª imperada. No se dice Gloria ni Credo. Prefacio de Cruz. Última oración sobre el pueblo «Bendígamos al Señor».

Día 30, Jueves de Pasión. (I Bula) Sin Bulas día de ayuno. Ss. Juan Climaco, ob; Régulo, Pastor, Zosimo, obs; Clinio, cf; Quirino, Dominio, Victor, mrs.—La Misa es de este jueves, con rito simple y color morado. Oraciones y demás, como el día de ayer.

Día 31, Viernes de Pasión o de Dolores. (I Bula). Para todos día de ayuno y abstinencia. Los Dolores Nuestra Señora.—Ss. Amós, pf; Balbina, vg; Benjamín, dc; Teófilo Anesio, Félix, Cornelia, mrs.—La Misa es de los Siete Dolores de la Virgen María, con rito doble mayor y color blanco. 2.ª oración y último Evangelio de este mes. 3.ª imperada. Gloria. Credo. Prefacio de la Virgen «Y en la transfixión...».

Hoy, a las 6 de la tarde a continuación del último ejercicio piadoso del Septenario doloroso, en la Iglesia de Nuestra Señora del Espino, será trasladada procesionalmente desde esta Iglesia a su Ermita la venerada imagen de Nuestra Señora de La Soledad.

CERTIFICADOS DE PRESTACION DEL SERVICIO SOCIAL

- María Luz Antequera Soler.
- María Morte Acero.
- Rosario Casado Lería.
- Ascensión Monteseguro Martínez.
- Eufemia García Pérez.
- Agustina Villanueva Gil.
- Encarnación Barrio García.
- Eulalia Sanz Herrero.
- Clara Jimeno Jimeno.
- Antonia Sánchez Molina.
- Angela Dionisio de la Visitación.
- Fidela García Alcalde.
- Aurora Fernández de Velasco y Bertiz.
- Ana María Hernando Bocos Pérez.
- Crescencia García Martínez.
- Josefina Cervero Mambilla.
- Carmen Zapata Vicente de Vera.
- Blanca de la Sierra Serrano.



NOTICIAS DIVERSAS

De interés para los Ayuntamientos

La Comisión Gestora de la Diputación Provincial de Soria de la que es presidente don Rafael García de Diego, ha publicado una circular, interesando de los Ayuntamientos de la provincia, que no lo hayan hecho, el envío del padrón de Cédulas personales, del corriente año, pues como ha terminado con exceso el plazo señalado y siendo de suma urgencia el cumplimiento de este servicio por eso no puede demorarse; vuelve a recordarse a las corporaciones la obligación que tienen de hacerlo, advirtiéndoles que pasados 10 días, se nombrarán comisionados que de oficio y a su costa pasarán a recogerlos de las Alcaldías respectivas los mencionados documentos cobratorios.

Cinco plazas de Guías-Interpretes del Turismo

Por el Servicio Nacional del Turismo, se anuncia concurso para cubrir cinco plazas de Guías-Interpretes Auxiliares que acompañen e informen a los viajeros que visiten las rutas nacionales de guerra.

El «B. O. del Estado» correspondiente al día 5 del actual se publican las bases y condiciones de este concurso.

Cofradía del Santo Entierro

La Junta Directiva de la Cofradía del Santo Entierro, de esta ciudad, suplica a las personas que deseen tomar parte activa en la procesión del Viernes Santo, se sirvan indicar, a la mayor brevedad posible, el oficio que quieren desempeñar.

Los avisos se reciben en el Comercio de Tejidos de don Anastasio Sánchez, General Mola, 35.

La Junta agradecerá las aportaciones personales y los donativos de las personas piadosas y generosas que contribuyan al mayor esplendor de la procesión.

Misas

Los días 26, 27, 28, 30 y 31, en la iglesia de San Juan de Rabanera se dirán misas en sufragio del alma del heroico Teniente provisional de Legionarios «Flechas Azules» y Abogado soriano, don León Brieva Bartolome, que dió su vida en el frente luchando por Dios y por la Patria el 26 de marzo de 1938.

A las once de la mañana del día 29, en la misma iglesia, tendrá lugar la misa de funeral.

Para Auxilio Social

Según nos comunicó la Maestra de Aldealpozo, doña Angela Muñoz, recaudó entre los niños de su escuela el día de «Jueves Lardero», 16,45, cantidad que nos ha enviado por giro postal para que sea entregada a Auxilio Social, habiendo hecho la entrega a tan benéfica institución.

Es digno de encomio el patriótico proceder de la Maestra y niños del pueblo de Aldealpozo.

Prórroga de exámenes

Por el Ministerio de Justicia se ha acordado prorrogar por el corriente año de 1939 la suspensión de los exámenes que en el deberian tener lugar para acreditar la aptitud de las personas que aspiran a ejercer los cargos de Secretario o Secretario suplente de Juzgado municipal y de Procurador de los Tribunales.

Cincuenta plazas de Auxiliares de Taller

Se convoca un curso entre personal paisano, no comprendido en los reemplazos movilizados, para proveer 50 plazas de Auxiliares de Taller para prestar servicio durante el tiempo de duración de la campaña con derecho a percibir el sueldo que corresponde al Cuelpo Auxiliar Subalterno del Ejército o sean cuatro mil pesetas anuales.

Las bases y condiciones de este concurso se publican en el «B. O. del Estado» del día 21 del actual.

Un campo de Deportes en Soria

Por fin es un hecho la construcción del Campo de Deportes. A tal fin y por acuerdo del actual Ayuntamiento se llevan a cabo los trabajos para construir dicho Campo en lo alto de la Alameda, el que muy en breve ha de quedar terminado.

Nuestra capital ha de verse favorecida con la instalación de este hermoso campo de deportes, merced a la iniciativa del activo Ayuntamiento de hoy que vela por la prosperidad y engrandecimiento de nuestra ciudad.

Natalicio

Según nos comunican ha dado a luz felizmente un niño en el pueblo de Serón de Nágima la esposa de nuestro camarada el Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de dicho pueblo.

Enviamos nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Heridos en accidente de automóvil

A consecuencia de un accidente de automóvil ocurrido en la carretera de Soria a Logroño, término municipal de Almarza, ingresaron en este Hospital heridos de gravedad Jaime Moset Carrara, de 66 años, natural de Cervere (Francia) y su hijo Jorge Moset de 39, donde se les curó convenientemente.

El pago de la contribución

El periodo voluntario de cobranza del primer trimestre del año actual en la zona de la capital termina el día 31 del actual, advirtiéndose a los contribuyentes que no hayan hecho efectivas sus cuotas para dicho día incurrirán en el apremio correspondiente.

Aniversario

El día 28 del actual se cumple el 17 aniversario de la muerte del señor don José María Pascual (q. e. p. d.)

Las misas que se celebren dicho día en la iglesia de El Salvador, de ocho y media a once serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Renovamos el pésame a los familiares del finado.

El pago del Subsidio Familiar

El Boletín Oficial del Estado del día 22 del actual, publica una orden del Ministerio de Hacienda, dictando normas para el pago del Subsidio familiar a los funcionarios y obreros del Estado.

Familia agradecida.

Doña Marina y doña Teodosia Ventos, hijas de doña Casilda García Nuñez, fallecida recientemente, así como los demás familiares de la finada, hacen constar desde estas columnas su más hondo agradecimiento a cuantas personas les han testimoniado el pésame, quedándose muy reconocidas.

El novenario de misas que se celebrará en la iglesia de San Clemente a las 8, dará comienzo mañana martes.

Fa tecimientos

En la villa de Almazán subió al Cielo el día 24 del actual a la edad de 6 años la niña María Esther Reglero Fernández, siendo trasladado su cadáver a Soria donde recibió cristiana sepultura en la tarde del sábado último.

Por tan dolorosa pérdida enviamos nuestro pésame a sus padres don Luis, Cajero de la Sucursal del Banco de Aragón de aquella villa y doña Dolores y demás familiares.

—El pasado día 24 falleció en esta ciudad a los 74 años de edad la señora doña Juara Antonia Montón Romera, viuda de don Aniceto Mayor.

A sus hijos y demás familiares enviamos nuestro pésame.

Joven desaparecida

El Alcalde de Yanguas comunica al Gobierno civil el haberse presentado ante su autoridad el vecino de aquel pueblo Eleuterio Serrano Matz, manifestando el haber desaparecido de su domicilio la joven que se hallaba a su cargo, Cristina Iglesias, de 15 años de edad, sin que hasta la fecha sepa su paradero.

Ejercicios espirituales en Santo Domingo

Con un gran concurso de sirvientas se dieron ayer por terminados con la Absolución General y Bendición Papal, los Ejercicios Espirituales para sirvientas, dirigidos por el R. P. Antonio Castro, y que han resultado muy concurridos. A todas las señoras se les agradece su sollicitud.

Aver tarde, comenzó la tanda de Ejercicios Espirituales para señoras y señoritas, viéndose el acto de apertura con un completo lleno en la iglesia. El horario de estos ejercicios es el siguiente:

Por la mañana, a las ocho, Misa de comunión general con ofrecimiento de obras y plática espiritual; por la tarde, a las seis menos cuarto Corona Eranciscana, Vía Crucis solemne y sermón moral. Dirige estos Santos Ejercicios el Rdo. P. José Tobeñas. A todas las señoras se les encarece la más puntual asistencia a estos actos.

El próximo jueves por la tarde, a las siete, comenzará la última tanda de Ejercicios Espirituales en Santo Domingo para señores y juventudes masculinas. A todos los hermanos de la V. O. T. de San Francisco, lo mismo que a los inscritos en la P.ª Unión de San Antonio, Cordígeros y demás fieles, se les encarece la importancia de estos actos y se le ruega un sacrificio para que a esta hora puedan estar libres para asistir a ellos. Dirigirá estos Ejercicios el R. P. Leocadio Miángolarra, franciscano.

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

CHOCOLATINA «Marcuni» Disuelta en leche muy caliente. Inmejorable alimento para desayunos y meriendas. Pídase en Ultramarinos.

VENDO fábrica de gaseosas. 1.000 botellas, 30 sifones, 4.000 tapones corona, jarabera, lavador botellas y demás útiles precio 2.700 pts José Carrascosa Trévago.

CHOTA raza cruzada, se vende. Para tratar Lázaro García en Frechilla.

HALLAZGO de una maleta en la carretera Soria-Calatayud, conteniendo ropas. El que acredite ser su dueño puede recogerla en casa de Victor Hernández, Cardeón (Soria).

VENDO bonito aparato radio onda normal «Lafayette» 5 lámparas altavoz. «Jensen» en 450 pesetas con elevador reductor. Razón en esta Administración.

CASA calle Real, 69, se vende. Informes, Ramón y Cajal, 12. Edificio propio para gran pensión, se alquila o vende; facilidades para el pago. Razón: Ramón y Cajal, 12. Soria.

PARADA. Se abre la parada de sementales para la monta, en el pueblo de Casarejos. Para tratar, dirigirse a su dueño Clemente de Miguel.

MUCHACHA formal, sabiendo cocinar buen sueldo, presentarse o escribir con referencias. LABOR. Caballeros, 27.

ARRIENDO en término de Tarjados, extenso terreno de pastos para ganado lanar, con amplia majada. Razón: Ferial, 7.º

SE OFRECE persona seria, con cargo de responsabilidad, para administrar fincas en esta Capital. Razón en la Administración de este periódico.

AMA DE CRIA para criar en su casa, leche fresca, se ofrece, Eulalia Coloma. Fuensauco.

SE ARRIENDAN o venden varias fincas y una era, en Buberos, y un pedazo de monte en Torrubia, para tratar con Argimiro Velloso, en Buberos.

POSTES enebro para línea eléctrica, medio uso, véndense un centenar. Verlos y tratar en Garray, con su dueño Antonino Almazán.

SE DESEA vender ternera de ocho días. Para tratar con su dueño, Tomás Soria. La Cuenca (Soria).

HABITACION. Casa honorable, sin familia, cedería habitación en sitio céntrico solo dormir, amueblada, balcón Plaza; dos camas matrimonio (una en alcoba), precio económico, prefiriendo estables; buenos informes. Razón, General Mola 78 (tienda) Cafés «Kellis» Soria.

SE VENDEN, 85 parejas, 50 de ellas borregos. Para tratar, con Ruperto Aguado. Noviercas.

VENDO aparato de radio, todas las ondas. Razón, Ferial 11.º Soria.

Farmacia «PLAZA»

Droguería y Perfumería Material fotográfico «AGFA»

Gral. Mola, 44 (Soportales)

Curso militar

Por reciente orden se convoca un curso de formación de Alféreces provisionales de Infantería en la Academia de Valladolid, para cubrir 150 plazas.

El curso dará comienzo el día 15 de abril próximo y las instancias se admiten hasta el día 5 del mismo mes.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija Fundada en el año 1.864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22 Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000 Reservas íntegras en España

PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:

Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas: Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.

» » » » 22.

Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS 400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Covaleda

Un héroe más de la Falange que dió su vida por Dios y por la Patria

Camarada: fueron aquellas horas de gran júbilo que en aquel 28 de Agosto del 36 anunciaba aquella mañana de un Sol especial la salida despedida con sus rayos de luz aquellos bravos Falangistas Sorianos que marchaban voluntarios a prestar sus sacrificios a las van guardias Nacionalsindicalistas de la Patria.

Tu camarada, que marchabas orgulloso y feliz por el camino del sacrificio y de la verdad cantando con voz fuerte y bizarra el himno de guerra y de revolución que aquel hombre ejemplar y siempre llorado dejó entre sus muchas consignas esta que en tu salida cumplistes como patriota y partidario único de la Falange.

Tu primera llegada al frente de combate, fué aun pueblo aragonés llamado Perdiguera, donde permaneciste durante una corta temporada con tus camaradas, paisanos y amigos que apreciaron en tu rostro aquella cara de tu plena juventud de tus 20 años sonrientes y alegres porque anhelaban la hora de la lucha contra aquellos rebasaires separatistas que a España querían destruir.

Llegaron tus primeras horas de lucha, para la reconquista de aquel suelo Patrio que España con sus mandos Gloriosos ordenaban se recuperara en breve aquel pueblo de Lecina y la llegada a lo alto de la Sierra de Alcuabierre, donde nuestra Capital Numantina y Provincia Soriana, no tiene mas que recuerdos de sus mejores hijos que allí cayeron como héroes para siempre y tu camarada que compartiste las horas crudas y luchaste valerosamente con ellos, también derramastes por primera vez tu sangre generosa en aquellas grandes alturas aragonesas que combatiste constantemente por esta España Imperial que renace con el sacrificio de sus mejores defensores que cayeron para no volver.

Muy pronto fuiste totalmente restablecido de tu herida y de nuevo te incorporaste a tu única Bandera;



VIDA PROVINCIAL

REFLEXIONES La Juventud Femenina de A. C. en Almazán

Las retribuciones suelen estar en razón inversa de las obligaciones y trabajos que lleva consigo un cargo o una ocupación. Es decir: a mayor trabajo menor sueldo y a menor trabajo mayor retribución.

Agonia es una palabra griega, que significa lucha. Y efectivamente: en

Gloriosa del Dragón, y la que tomastes parte en todos aquellos avances de la ofensiva que tuvo por su fin la llegada al Segre y Balaguer, donde al frente de tus mejores camaradas luchaste como un bravo Falangista y como siempre supiste hacerlo en avances y contraataques que el enemigo dió esterilmente por aquel Sector.

Y cuando en aquel 23 de Diciembre que un Ejército Victorioso se lanzaba contra el frente de Cataluña tu, bravo Falangista, estabas designado con tu Bandera para la rotura del mismo y vencer a tus enemigos que te dieron la muerte por la total liberación del suelo Patrio Catalán.

Llega un día que a los cuatro vientos se oye el clarín dando la triste y sentida noticia de que un héroe más de la Falange da su vida por Dios y por la Patria.

Lectores Sorianos: recordad que este ejemplar camarada se mereció una oración por su eterno descanso sobre los luceros.

Reciban los familiares mi más sentido pésame.

los últimos momentos de la vida se desarrolla una gran lucha entre el alma y el cuerpo, que luchan por la separación; pero sobre todo la gran batalla la dá Satanás, que pone todo su ahínco en ganar aquella última y decisiva de la cual depende la perdición de aquella alma.

La lengua mordaz es el único instrumento constante cuyo filo no se embota con el uso; al contrario gana en facultades con el tiempo.

El vino por bueno que sea se convierte en vinagre; lo que no ha ocurrido nunca es que el vinagre se convierta en vino; antes por el contrario cada día se hace más agrio y ácido. Así ocurre con el carácter; el bueno suele agriarse con el tiempo, pero el malo cada día se hace peor.

La horca y la cruz han sido dos objetos de suplicio; pero mientras la horca continúa siendo infamante, la cruz, ennoblecida y santificada con la sangre del Redentor, es objeto de máxima veneración, que campea en lo alto de las cosas más santas, más nobles y más augustas de la tierra.

En la oración no se consigue a veces, lo que se pide, sino lo que se necesita. Así Jesús con ser hijo de Dios, no logró en su oración del Huerto que se alejase el cáliz de la pasión, como pedía, pero Dios le dió la fortaleza necesaria para apurar hasta las heces. Y mientras se presenta valerosamente a sus enemigos, los apóstoles, que no oraron, huyen como cobardes.

Augusto Zubiaur Pons

La JEFATURA PROVINCIAL DE PROPAGANDA DE SEVILLA ha puesto a la venta

Via Crucis

de Paul Claudel

En papel gótico no venales con grabados en madera de Juan Marchand.

Precio, 4 pesetas.

A los mártires españoles

Versión española de Jorge Guillén

Paul Claudel, el gran poeta católico, ha escrito este poema como prefacio al libro «La persecución religiosa en España».

Precio, 4 pesetas.

Norma y estilo

Publicación de Doctrina Nacional-Sindicalista.

Colección de los seis números publicados (papel registro y a dos tintas).

Precio, 1 peseta.

En breve aparecerá

El Fuero del Trabajo en los talleres y campos de Sevilla

Con 25 fotomontajes de Tomás Borrás, y 20 vietas, ilustraciones y bicolores de Teodoro Delgado.

Depositorio general para España:

«LIBRERIA SAN Z»

Sierpes, 90

Sevilla

«Aragón»

Compañía de Seguros contra incendios. Se informa en la Subdirección de Soria, Agencia Hernández, Aduana Vieja, 2.

AGREDA

La Organización Nacional Sindicalista en la provincia

Dios quiso me ha permitido, si quiera sea brevemente, saborear por algún tiempo el dulce néctar que nuestros sentidos transmiten ante la contemplación de la belleza y majestuosidad de un objeto exterior. En este caso ha sido, no un objeto ni una cosa, sino la Delegación cumbre de nuestra Milicia Nacional Sindicalista.

Agreda, el pueblo castellano de señorial empaque, saturado de tradición y nobleza, guarda para sí el justo honor de contar entre los diversos departamentos de la Falange Tradicionalista, la Delegación Sindical que administra y otorga directa y ejemplarmente. Patria, Pan y Justicia para todos sus habitantes.

Basta permanecer unas horas en la simpática villa agredana, para saciar nuestras ansias de doctrina Nacional Sindicalista, al oír los juicios desinteresados, pero nobles y sinceros, de la rassa labradora en pro de aquella Delegación Comarcal que muy dignamente dirige el camarada Pedro Cilla Valenciano.

Comprendemos que no es propio de nuestro estilo azul, prodigar elogios y plácemes en la actuación de sus miembros. Todo, incluso la misma muerte, son meros actos de servicio; pero cuando se abraza el noble deseo y se alienta con aquel optimismo, lleno de orgullo santo, al contar «un algo» que por su actuación y desenvolvimiento puede considerarse ejemplar, no contenemos nuestra voz, y a todo viento sale por medio del bisemanario LABOR órgano oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. para ensalzar y bendecir la magna obra de aquel departamento que tantos y tantos beneficios ha esparcido sobre la villa agredana.

Sabemos que la importante construcción del Comedor de «Auxilio Social», cuyas obras son dirigidas por el mismo Delegado Sindical, camarada Cilla, además de disipar y hacer desaparecer el hambre de los pequeños agredanos, van a ser, de la magnificencia propia para colocarse a la cabeza de los Comedores de la Provincia... ¡Y hay que recorrerlos para saber las cualidades que adornan y ruinen todos ellos.

Camarada Pedro Cilla, por tí mismo y oor los que te rodean que de tan ejemplar manera sabeis administrar los apoyos y recursos de las Jerarquías Provinciales, a villa de Agreda, nuestro pueblo, olvidando sus nefastos años, resurge con ansias de Imperio y miras de gloria. La Patria sabrá premiar vuestros desvelos; el Pan, llega así a todos los hogares necesitados en equitativa distribución, a la Justicia Social será, en justa recompensa a vuestros afanes, la norma y guía que regirá los actos en la vida de nuestros paisanos.

Nunca podéis soñar más grata retribución, ni mejor sacrificio para al España que r. m. cc. ¡Arriba España!

Delegación Comarcal Sindical de Agreda

Aviso importante

Se pone en conocimiento de toda la comarca de Agreda que acaba de llegar a esta Delegación Sindical Comarcal una buena cantidad de patatas de simiente. Lo que se comunica a cuantos necesiten hacer algún pedido, para que se dirijan al Delegado Comarcal Sindical de Agreda.

Agradecimiento y emulación

Ejemplo digno de admiración e imitación el de este grupo de jóvenes de Acción Católica que no han perdonado sacrificio alguno para obtener el éxito de este acto tan simpático. Nuestra sincera felicitación a todas las afiliadas y en especial a la Junta Directiva integrada por las señoritas; Milagros Sevillano, Presidenta; Dolores Alonso Martirena, Vicepresidenta; Pilar Fernández, Secretaria; Anita Falche, Vicesecretaria; Encarnita Almarza, Tesorera y Pilarín Martínez, Vicesesora.

C. SAVONA

VELANDO POR SU DENTADURA
DENTIFRICOS TANY SOL

Representante para Soria y zona liberada de Guadalajara:
Alejandro Ridruejo Apartado 45 - SORIA

TANY SOL

De nuestro concurso literario

Un verano de amor

Lema:
El
Incógnito

(Continuación)

—Pues mira de que cenemos y recemos el Rosario te vas a la cama. Acabaron la cena, se limpió la mesa y el Altísimo recibió las oraciones de una familia entregada toda a El. Sólo en este tiempo de cincuenta Avemarías consiguió Luis olvidar, o mejor no recordar a Antonia. Al acabar sintió hambre y tuvo que salir a comer algo.

—¿Es que estabas enfadado?

—No. Vine corriendo, me sofocó y se me quitó el apetito.

—¿De dónde venías?

—Pues del baile.

—Habrás bailado mucho. Haber dínos con quien, que a tus padres les gusta saber tu vida y se divierten con lo que te diviertes tú.

—Sí, todos los bailes los bailé con la hija del Teniente de la Guardia civil. Se ha vuelto simpaticísima. Además es buena chica, buen talle y bonita.

—Ya te habrá gustado. Pues mira y toma este consejo que te da tu padre: no tengas novia en tus años de estudiante. Será tu perdición. Diviértete con todas.

—No papá, si no es novia, si es una amiga de confianza.

—Pues cuidado, que así se empieza.

—Bien. Me voy a dormir. Hasta mañana.

—Si Dios quiere, le contestaron sus padres.

Se desnudó, entró en la cama y se olvidó de rezar, cosa que no le había ocurrido nunca. Sólo tenía un pensamiento puesto en una imagen, solo un recuerdo: el de Antonia. Sus padres le ensaron la forma de quitarle esa pesadilla.

—Mira—dijo el padre— mañana que se vaya a bañar con el caballo por la mañana, que madrugue. Por la tarde, siesta, y a la noche de paseo. Así podremos mejor darnos cuenta de si ha ido con ella o no.

Llegó la mañana. Luis se levantó a hacer que estudiaba y cuidó pronto al caballo. Sin que se dieran cuenta en su casa le cogió y al campo. A buscarla, allí ya esperaba Antonia.

—Buenos días amor mío.

—Buenos, Luisito. ¡Qué contenta estoy! No puedes figurarte la gran alegría que sentí al verte con el caballo, mejor habías venido a pie.

—Perdona que te contradiga, en canto ¿No comprendes que así despiesto? Quién cree que voy a ver a mi novia a caballo.

—Llevas razón. Sólo pensando en tí no he tenido tiempo más que para suspirar.

—Sube a la grupa Antonia, vas a parecer la señora de los contornos. La reina de la vega del Duratón. Te pasearé, te llevaré en mi caballo donde quieras, te pondré donde no haya subido ningún jinete, te llevaré a una torre del castillo porque mi caballo por tí subirá escaleras, como yo por tí subiré a tu balcón y me colgaré de tu reja para tenerte siempre cerca, muy cerca. Antonia mía.

—¿Sueñas Luis?

—Algo debe de haber de sueño.



Taller de reparaciones de Máquinas de ESCRIBIR, CALCULAR y COPIAR

MAXIMO ANTON
TECNICO MECANICO
CLAUSTRILLA, 7 SORIA

ALMACEN DE SAINZ
Alpargatas, coloniales y vinos
labores Marca ABBU
SORIA



COLABORACION DEL COMBATIENTE

DE NUESTRO CONCURSO LITERARIO

Lema: Y enseñóme dos palabras que me ciegan: ¡Soy feliz!

¡España... Imperio... Mi nena...!

I

¡Alto, quien vive! gritó el centinela ¡Alto, quien vive! inquirió de nuevo. Silencio y un rugir de hojas y ramas, y una voz opaca, pero que bien pudo apreciarse decía quedo, muy quedo ¡España! ¡Alto, quien vive! gritó enérgicamente y confuso ¡Ah! alguno que quiere irse con los «faciosos» pues no lo conseguirá. apuntó de nuevo, y... sonaron disparos.

II

Vive Oscar, no desfallezcas, ten fé en Dios, anima tus ojos, conforta tu espíritu, pronto, muy pronto, muy pronto, podremos gritar nuestros ritual grito ¡Arriba España! pero el eco no sonará a vacío como ocurre, aquí en este bosque nos oirán nuestras madres, amigos y novias. Tu herida no es nada ¡Maldito centinela que descubrió nuestra huida! pero no consiguió destrozar el proyecto.

III

Quisiera vivir, para saborear el triunfo de la Victoria Nacional; conocer la España Azul, contemplar con mis propios ojos los cien mil camisas azules, con sus bosques de brazos en alto, ver el rojo de sus flechas sobre el bronce de sus pechos. Contemplar estático la heroica espada de Franco a su paso vencedor. Verla a ella... contemplarle en sus pupilas, contarle todo, todo... No puedo más, me siento desfallecer por momentos, imposible continuar, vive tú, corre a su lado mitigaba en su dolor, y dila que mi intenso amor hacia ella es más grande que el que la juré cuando nos separamos, que su haz de cinco flechas que amo-

rosamente bordó en aquellos días de tenaz persecución, junto con una medalla de la Virgen del Carmen lo llevo en mi pecho, que me acompaña en la muerte y serán mis eternos custodiados res.

IV

Calmate, no te desazones de ese modo, y no seas tan pesimista, estas ya bastante más bueno ten calma, paciencia... ¿No oyes? yo siento lajano las voces de España Una, Grande, Libre, lo oigo confuso, se acercan cantando «Que hacen guardia sobre los luceros». Volverán banderas victoriosas, Es ella mi amigo ¡Mi nena! envuelta en incienso, yo veo su imagen... se acerca, muy lenta, despacio, y tras cinco flechas de sangre muy roja, en su mano derecha ostenta un lucero... me ciega su brillo... paraliza mis miembros... quiero gritar, decirla que anime su paso, que llegue más pronto, que mi vida se extingue y me moriré conforme si sus labios antes rozaron los míos....

V

¡Oscar! ¡Oscar! no hablas ya no ves su imagen ni escuchas sus voces... ¡Oscar! abre tus ojos, despliega tus laojos, y continúa de nuevo. Mi amigo... apenas distinguo, sus bellas facciones, ¡vuelve de nuevo!, se acerca, trae una bandera, de España, de Imperio, apenas la veo, mi amigo, he sentido el calor de sus labios, en mi frente, se extingue su imagen, y veo la estela del duero, camino de la guardia eterna.

¡España...! Imperio...! Mi nena...!

RINCON DEL HOGAR

Curiosidades

RESFRIADOS

Hace mucho tiempo que se buscan los medios para combatir los resfriados. Pero nadie puede vanagloriarse de haber encontrado el remedio seguro. Un eminente médico decía: «El constipado, el coriza y todo lo que se refiere a ello, si se cuida, dura siete días, y cuando no se cuida, una semana». Tenía razón.

A los americanos les choca mucho este escepticismo científico y han estudiado a fondo la cuestión para poderla tratar con eficacia pero hasta ahora con poco resultado. Júzguese. En el otoño inyectaron a unos cuantos estudiantes una vacuna contra el coriza. A fin de invierno el número de los que se habían resfriado bajó de 100 a 13 con referencia al año anterior. ¡Victoria!... hasta el día en que comparando estas cifras con las de otro lote de estudiantes no vacunados, se dieron cuenta de que la diferencia era tan mínima que era casi nula. Nuevas experiencias, nuevos fracasos. Todo inútil. Hoy en día no existe todavía vacuna preventiva del coriza.

Viendo que era imposible prevenir, los científicos tuvieron que contentarse con curar, y pusieron en movimiento toda la tetapéutica moderna. En primer lugar, por derecho propio, se acudió a las vitaminas. Se emplearon las designadas por las mayúsculas A y D. Pero el resfriado seguía su curso. Por último los anglosajones, en una postrer súplica, volvieron los ojos al sol y tuvieron la idea de utilizar sus rayos en forma de rayos ultravioletas, como los que producen los aparatos eléctricos modernos. No fué ni un tanto, pero sin embargo las estadísticas han dado con este remedio un por-

Razón del tiempo

Días que van del año	86
faltan	272
Sol: de 6'7 a 18,34	
Luna, de 10,15 a 0,10	
Cuarto creciente mañana	
Temperatura máxima	5 grados
mínima	5

Hoy, como ayer, mañana como hoy y siempre igual, un cielo nublado, un horizonte cenecio y a esperar, a esperar que se deje sentir la Primavera ansiada durante largos meses.

Seguimos con vientos marceños aun que no tan fríos como los de la pasada temporada que hacía tritar al mercurio y encogerse y acurrucarse hasta descender a 8 bajo cero.

Sin embargo, hay un calor de vida en la tierra y en la planta que revelan ser cierto haber llegado la Primavera. Está la tierra, expansiva, pujando está la besana, los pampinos se han hinchado y hay preludeos en los casos de alegres epifanías que tan solamente esperan la luz de un cielo sin nubes y el sol de la Primavera.

Suscribíos y propagad **LABOR**
PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

centaje menor de resfriados y éstos por lo menos han durado menos tiempo.

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

... en San Clemente se reza un Rosario perpetuo por el pronto y feliz término de la guerra.

... el «Hogar del Herido» espera su donativo para nuestros gloriosos caballeros mutilados de guerra.

... «Auxilio Social» cumple una de las grandes misiones de la nueva España y debe suscribir una Ficta Azul.

... afiliando a sus pequeños a Organizaciones Juveniles, colabora a la creación de una España nueva en fé, nueva en fortaleza.

... el miércoles, viernes y sábado son días de ayuno.

... hoy es día sin postre.
... para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Alejandro; el miércoles, San Eustasio, y el jueves San Juan Climaco.

EXPEDIENTES de pensión, reclamación de haberes de muertos en campaña, certificados de penales, cencas caza.

AGENCIA de MARINO SERRA
Plaza Ramón Benito Aceña 3, Soria.

De nuestro concurso literario

Un verano de amor

Lema:
El
Incógnito

No creo que sea realidad tanta dicha. Pero sube Antonia.

El caballo comprendió lo que iba a llevar encima y hasta se domó para que Luis pudiera subir mejor a Antonia sobre sus ancas. Después se montó él y emprendieron el camino a lo más bonito de aquel contorno.

—¿Qué tal vas Antonia?

—Yo muy bien. Con ir a tu vera aunque lleve mala postura, aunque sienta lo que sea, lo llevo con alegría. Eres el mozo más tronera de todos los alrededores. Por todo me gustas y además y muy en especial por que eres muy bueno.

Al dar una vuelta en el ondulado camino, se presentaron en lo más bonito de la vega. El Duratón corría por su cauce hondo con peñas cortadas a tajo. Los árboles se juntaban sobre el río y entre una alameda, en el suelo, un verdor tan fresco y agradable invitaba a descansar a los viajeros y a los enamorados, les decía que era el sitio escogido para quererse. Se aparearon. El desató la cincha, quitó el bocadillo y soltó al caballo. Ella buscó un asiento donde al poco tiempo los dos asidos de las manos daban rienda suelta a sus bocas y desahogaban sus corazones.

—Yo te tengo un amor, como el que se tiene a una mujer tan bonita y de tan buenas cualidades morales como las tuyas. Yo quiero expresarte que lo que siento hacia tí es puro, sin lascivia, que es el verdadero amor, que es el que sueñan los poetas y el que han hecho muy pocos. Yo quiero vivir sin pecar y por eso no quiero, no quiero el pecado, yo quiero el amor. ¡Te quiero! Antonia.

Precisamente es lo que he soñado yo. Siempre pensando que es muy difícil quererse así y veo que tú me quieres de la forma esa. Si no parece realidad. ¡Qué dulce es esto!

—Siempre creí que era imposible separar en un beso el amor y la lascivia. Pero ya me he convencido que no. Yo he besado a otras y fué con sentido malo, con bajas pasiones; he besado, no he querido. Era un juguete del vicio y me tenía como si no fuera un nombre. Ahora te doy prueba perfecta de que es amor que no lleva ni un átomo de obscenidad; aspiro contigo a tener un grado elevado de preferencia. Si en vez de ser tú, si en vez de poseer esa forma de ser, fuera otra o tú misma con diferentes cualidades, cogería mi «Noble» y de un galope iría a casa después de abandonar a eso que llevaría el nombre de espantapájaros. ¡Qué asco me dá de esas que llevan el vestido por la rodilla! Parece que faltaba tela cuando se hicieron la ropa. De esas otras que se ponen colores y se quitan cejas queriendo decir que no con lo que Dios les da y quieren más o quieren menos.

(Continuará)

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que la Peluquería de Silvano Ballesteros instalada en los Salones del Círculo de la Amistad, se ha trasladado provisionalmente a Gen.ral Molina 9, por haber sido requisado militarmente dicho círculo.



Desinfecta su boca y evita padecimientos de la misma

Alemania y Rumanía firman un acuerdo comercial

DE LA
NUEVA
EDAD

La revolución italiana y la española hermanas en la lucha, el dolor y el destino

Estos eran los lemas de «Il Popolo» Uno, de Blanqui, «Quien tiene el hierro tiene el pan». El otro de Napoleón: «La Revolución es una idea que ha encontrado bayonetas».

Y el 14 de Noviembre de 1914, el título del primer artículo en el primer número era este: «Audacia»

Así decía: «Reanudando la marcha—tras la breve parada—la vosotros jóvenes de Italia; jóvenes de los talleres y de las universidades; jóvenes de edad y jóvenes de espíritu; jóvenes que pertenecéis a la generación a que el destino a confiado la ilusión de hacer de «hacer» la historia! A vosotros os lanzo mi grito auroral.

«El grito es una palabra que yo no habría pronunciado jamás en tiempo normales y que sin embargo hoy lanzo con fuerza, a plena voz, sin fingimientos, con segura fé: una palabra pavorosa y fascista: ¡Guerra!»

Los caídos en edad temprana

De Benito Mussolini es esta oración a los Caídos jóvenes, los que hallaron la muerte por la Revolución y tras de la victoria, cuando empezaban a vivir. Es una oración como rezo, cual la de Rafael, nuestro Sánchez Mazas.

«Un hombre que cae a los treinta años, da a la Patria algo menos porque ha vivido ya: un muchacho, en cambio, que tiene que vivir aun, que se ha asomado apenas a la vida, que no ha tomado todavía nada de la vida, da todo: su presente y su futuro; lo que es y lo que podría haber llegado a ser. Existe, tiene que existir en él esa voluntad de renuncia que es el secreto y el privilegio de un gran amor; el amor que no razona, que no calcula, que no se mide. El amor que dice: «No una gota, sino toda la sangre; no un poco de vida, sino toda la vida, con tal de que Italia se salve. E Italia se salvará. Cuando a los diecisiete años se combate como ha combatido Roberto Sarfatti, no es posible duda alguna».

Otro día seguiremos comentando palabras de Mussolini en las que se expresa el paralelo esencial extrañable de las dos revoluciones salvadoras: la de España, con Franco y la de Italia con el Duce.

Federico CASAS

ROMA

Discurso del Rey Emperador de Italia, que produce buena impresión

Cómo se compone la nueva Cámara

Discurso del rey emperador

Roma.—El rey emperador, después de recibir las aclamaciones del pueblo romano, comenzó a leer el discurso del trono en el Palacio de la Cámara.

Refiriéndose a la conquista de Etiopía dijo el soberano que tal acontecimiento no podía haber ejercido mayor influencia en la vida de Italia. Añadió que las sanciones no podían terminar más que con la separación de Italia de la Sociedad de Naciones.

Hizo historia del eje Roma Berlín, que comenzó sobre una base política, extendiéndose después al terreno económico y cultural.

Refiriéndose a las relaciones con Francia, dijo el rey: «En lo que a Francia concierne, mi Gobierno fijó hace algún tiempo, en una nota oficial, cuáles son las cuestiones que en este momento separan a los dos países».

En ausencia de intereses entre España e Italia, existe una buena amistad solamente hasta tanto que haya ocasión de establecer nuevos vínculos.

Resaltó el soberano las relaciones amistosas existencias entre Italia y Alemania, Yugoslavia, Polonia y Suiza.

Refiriéndose a las relaciones de la Iglesia y el Estado dijo que en ellas dominaba siempre la inteligencia y la buena voluntad.

El discurso del rey cuya lectura duró catorce minutos, fue acogido con clamorosas manifestaciones de entusiasmo.

Terminado el discurso de la Corona, el presidente de la Cámara, en nombre del rey emperador, declaró abierta la XX legislatura.

Al abandonar la Cámara los soberanos se repitieron las manifestaciones de júbilo y adhesión del público que en enorme cantidad presenció el paso del cortejo.

La composición de la nueva Cámara

Roma.—El número total de consejeros nacionales que constituyen la nueva Cámara de los Fascios y Corporaciones se eleva a 682 contra 400 que formaban la antigua Cámara de los Diputados; es interesante hacer constar que el número de miembros de la nueva asamblea es variable, aunque sin oscilaciones sensibles, porque está en relación con las eventuales variaciones en el número de secretarios federales, miembros efectivos de las Corporaciones y miembros del Gran Consejo, que son todos miembros de derecho de la nueva asamblea.

El discurso del rey emperador, bien acogido

Paris.—El discurso pronunciado por el rey emperador Víctor Manuel el jueves, en la Cámara de los Fascios y Corporaciones para inaugurar la nueva legislatura, ha causado satisfacción en los medios políticos de Francia.

Se comenta extensamente los extremos del discurso y la Prensa recoge con amplitud diversos pasajes del mismo, especialmente en lo que se refiere a sus deseos de mantener la paz.

Por la Patria, el Pan

y la justicia

VUELTAS DEL MUNDO

Neville Chamberlain se muestra enérgico

Dice que Inglaterra está dispuesta a oponerse a cualquier tentativa de someter a la fuerza cualquier país de Europa

Nuevo embajador de Italia en Estados Unidos

Norteamérica despechada

Washington.—El ministro de Lituania en Washington ha informado al Gobierno americano de la restitución del territorio de Memel a Alemania.

Con este motivo Mr. Sommer Wells, subsecretario de Estado para los asuntos exteriores, ha declarado que como represalia a esa reincorporación de Memel al Reich, aumentará los derechos arancelarios para todos los productos procedente de la zona de Memel.

Chamberlain se muestra enérgico

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Mayor Atlé, jefe de la oposición laborista, pidió al primer ministro Chamberlain una exposición sobre los últimos acontecimientos internacionales, al mismo tiempo que ofrecía a la Cámara el punto de vista del Gabinete británico sobre la actual situación de la Europa Central.

Mr. Neville Chamberlain, primer ministro, declaró que si el Gobierno alemán intentaba dominar a Europa, el Gobierno británico opondría una resistencia vigorosa, en completo acuerdo con los países interesados en salvar sus libertades. El primer ministro declaró que no podía dar detalles sobre las consultas actuales entre el Gobierno de la Gran Bretaña y los Gobiernos de algunos países europeos. Dijo también que la Gran Bretaña no se opone a los esfuerzos razonables de Alemania para extender su comercio o para formar un bloque político entre naciones del mismo régimen, pero que Inglaterra no podía aceptar el proceder del recurso a la fuerza. Terminó diciendo que Inglaterra estaba dispuesta a oponerse por todos los medios a toda tentativa de someter a la fuerza cualquier país de Europa.

Nuevo embajador italiano en Washington

Washington.—El nuevo embajador de Italia en los Estados Unidos, M. Colonna ha presentado al presidente Roosevelt sus cartas credenciales. En su alocución, el nuevo embajador ha declarado que tenía esperanza de conseguir las buenas relaciones entre Italia y los Estados Unidos. En su contestación el presidente americano ha asegurado al embajador la buena voluntad de los Estados Unidos.

Cerca de millón y medio de marcos para camiones

Berlín.—El Consejo Nacional ha decidido aumentar el número de camiones del ejército y ha sido votado con este motivo un crédito de un millón cuatrocientos mil marcos.

Peluquería para señoras

EVA

Especialidades - Ondulación permanente EVA sin electricidad sobre la cabeza, sin calor y sin ningún peligro. Corte de cabello, lavado de cabeza. Ondulación al agua y Marcel - Manicura, Tinturas y Masajes.

NUMANCIA, 37 SORIA

Hoy nuestro periódico se vende a 20 céntimos en beneficio de los combatientes

Clara actividad, frente a las intrigas turbias

Italia y Japón, firman un tratado de intercambio cultural

Otro comercial entre Alemania-Rumanía

Se ha formado entre el Japón e Italia un tratado de intercambio cultural. Al acto asistieron el ministro de Negocios Extranjeros, Arita, personalidades de política nipona y el representante de Italia en Japón. El citado tratado abarca todos los terrenos culturales, tanto musicales, literarios, gimnásticos, fundación de Círculos de Estudios, giras universitarias, etcétera.

Banquete conmemorativo

Tokio.—En el Ministerio de Industria y Comercio nipón se sirvió un banquete para celebrar la firma del tratado comercial firmado recientemente entre Italia y Japón. Asistieron al acto el ministro de Industria y Comercio nipón, el agregado comercial italiano y numerosas personalidades y representaciones de la economía e industria nacional y extranjera.

Entre Alemania y Rumanía

Berlín.—Se ha firmado en Berlín un tratado comercial entre Rumanía y Alemania. Las declaraciones hechas a la prensa berlinesa, señalan que el citado tratado abarca todas las producciones comerciales, tanto en el terreno agrícola como en la industria pesada. Se autoriza a Alemania establecer industria de aluminio y acero y fábricas de resina. Alemania y Rumanía se pondrán de común acuerdo al objeto de que la administración económica comercial pueda desenvolverse normalmente. En este acuerdo se establece la formación de un plan para la formación del obrero industrial y de la

economía administrativa. El transporte de mercancías correrá a cargo de Alemania.

Alcance del acuerdo Germano Rumano

Bucarest.—Un comunicado del Ministerio de Negocios extranjeros de Rumanía, anuncia que ha sido firmado entre los Gobiernos alemán y rumano un acuerdo comercial. Dicho acuerdo sobrepasa todas las previsiones. Los Gobiernos interesados están de acuerdo con el hecho de que la economía rumana tiene grandes posibilidades de desarrollo si una nueva organización se añade a la actual. En consecuencia, Alemania ofrece a Rumanía el socorro de su experiencia agrícola y forestal y concede a Rumanía las instalaciones industriales necesarias. Rumanía, con este motivo tendrá en Alemania nuevas salidas para su economía.

El acuerdo tiene por objeto profundizar las relaciones económicas y permitir una colaboración total en este dominio. El plan se extiende a algunos años y debe completar los antiguos acuerdos comerciales firmados por ambos países.

Un artículo particular del acuerdo indica que está organizada una compañía germano rumana para la realización de un programa de extracción del petróleo y su distribución. Algunas zonas francas serán creadas donde sean instalados los almacenes.

En fin, otro artículo pone condiciones a favor de la navegación fluvial alemana en el Danubio.

ALEMANIA

Llegada de Hitler a Memel

«Conduzco a los alemanes—dijo— a la Patria que nunca han olvidado y que ella tampoco les olvidó»

Llegan las primeras fuerzas alemanas a Memel

Memel.—En las primeras horas de la mañana las fuerzas motorizadas pertenecientes al partido nacional socialista han penetrado en el territorio de Memel, donde el jefe de los alemanes de la ciudad ha puesto en las manos del Dr. Frick, ministro del Interior del Reich el poder ejecutivo del territorio.

El acorazado «Deutschland», a bordo del que ha hecho el viaje el Canciller Hitler, ha llegado al puerto de Memel, donde le esperaba un enorme público.

La llegada del «Deutschland»

Memel.—A la llegada del acorazado «Deutschland» y de la escolta naval del Canciller Hitler, todas las campanas de las iglesias de Memel fueron volteadas y las sirenas funcionaron. El Canciller Hitler fue recibido en el desembarcadero por M. Frick; el Dr. Himmler, jefe de la Policía del Reich, y el Dr. Neumann jefe de los nacional socialistas de Memel.

El Führer pasó revista a las secciones del partido Nacional Socialista, mientras que las unidades aéreas de la marina de guerra alemana volaban sobre la ciudad. El cortejo se dirigió hasta la Plaza del Teatro, hoy Plaza de Adolf Hitler, donde numeroso público esperaba la llegada del Canciller. A continuación el Führer penetró en el teatro y se presentó en el balcón para con

testar a las aclamaciones de la muchedumbre.

En la recepción que tuvo en el salón de honor del teatro, el Dr. Neumann, jefe de los alemanes de Memel, pronunció una alocución, en la que recordó que los alemanes habían construido hace 700 años una fortaleza en Memel. El orador celebró la restitución del territorio al Reich y terminó diciendo: «Ahora somos libres». Y gritó tres veces: Sieg Heil. Contestado por el numeroso público.

El Canciller Hitler, en su respuesta, declaró que estaba en Memel en nombre del gran pueblo alemán, y dijo: «Conduzco a los alemanes a la Patria que nunca han olvidado y que ella tampoco les olvidó». Felicitó a los alemanes de Memel por su fidelidad y confianza y continuó diciendo que la Alemania potente de hoy seguirá el curso de su destino, aunque dicho destino no guste a algunos. El Canciller afirmó que nadie puede vencer a Alemania, y terminó diciendo que en estos últimos veinte años Alemania había aprendido muy bien todo lo que podía esperar del extranjero y que ahora no contaba más que con ella misma.

Después de una gran parada naval y militar, el Canciller Hitler subió a bordo del destructor «Leopard» y abandonó Memel.

Un año	7,50 pesetas
Semestre	4
Trimestre	2
Extranjero: año 15	

Pro-
adicionado

LABOR

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CABALLEROS, 27

TELEFONO, 119 APARTADO, 17

NUMERO SUELTO: Quince céntimos

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a las Obligacionistas

A partir del día 1.º del próximo mes de abril se pagará el cupón número 40 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el día 1.º del mismo.

El pago del mencionado cupón que sólo afectan a los títulos que radiquen en zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco HISPANO AMERICANO
- » DE BILBAO
- » ESPAÑOL de CREDITO
- » URQUIJO
- » URQUIJO CATALAN
- » HERRERO
- » GUIPUZCOANO
- » MERCANTIL
- » PASTOR

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional en Boletín Oficial de Estado de 22 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5'25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid 15 de marzo de 1939
III Año Triunfal
El Consejo de Administración.

Toros y toreros

Noain en Calatayud

Inficiase la nueva temporada bajo los mejores auspicios. Los periódicos dan cuenta de algunas corridas coronadas de éxito.

Jaime Noain, el domingo pasado en Calatayud cortó orejas y rabos a cuatro toros. Actuó de sobresaliente el valiente y aplaudido novillero bilbaino Modesto Rodríguez.

En Francia, Torerito de Málaga

En la temporada pasada se registró una mayor animación a la fiesta española en Francia. Muchos fueron los toreros que se abonaron en serie inacabable de corridas a los ruedos franceses.

Manuel Díez, Torerito de Málaga —valiente y fino torero clásico— después de haber debutado a partir de la liberación de Málaga en más de 20 beneficios, con indiscutible éxito y derroche de valor, traspuso la frontera y contratado primero una, después para dos, alcanzó la cifra de 38 el día del regreso. Y ahora al parecer, inicia la misma suerte pues con Chiquito de la Audiencia se anuncia para el domingo de Resurrección en Marsella, dejando antes de la partida apalabradas unas cuantas corridas para las capitales de Burgos, Valladolid, Palencia, Salamanca, Málaga, Sevilla, etc, etc.

De otros, nos van llegando noticias que daremos a nuestros lectores y aficionados, prometiendo y prometándonoslas muy felices.

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Presentación de credenciales del embajador francés, mariscal Petain Habla el Duce

El acto se celebró con gran solemnidad.—Asistió el Gobierno y representaciones oficiales.—Discurso del Generalísimo y del embajador

El público congregado en las calles aclama frenéticamente al Caudillo

En la mañana del viernes con el ceremonial acostumbrado en estas solemnidades, se verificó el viernes el acto de presentación de cartas credenciales del nuevo embajador de Francia en España, mariscal Petain, a S. E. el Generalísimo Franco Jefe del Estado, acto que tuvo lugar en el gran salón del edificio de la Sexta Región Militar de esta ciudad.

En el balcón principal se izó en las primeras horas de la mañana el pabellón nacional y a las diez y media se situaron en la Plaza de Alonso Martínez fuerzas del Regimiento de San Marcial, con bandera banda y música, encargadas de rendir honores. La guardia del Caudillo, formada en la escalinata del edificio, llegaba hasta el salón del Trono, donde el acto había de celebrarse y lucía su vistoso traje de gala.

Fuerzas de las diversas armas de guarnición en esta plaza, formaban lo largo del trayecto que había de recorrer la comitiva y mandaba la línea el coronel Obregón.

Poco después de la hora mencionada, comenzaron a acudir al Palacio los ministros, generales, jefes de las Fuerzas Armadas y otras personalidades que eran recibidas por el general López Pinto y por los diplomáticos señores Baraibar y Tabanera, de uniforme.

Minutos antes de las once, S. E. el Generalísimo, abandonó su residencia, acompañado por el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer y escoltado por el escuadrón de su guardia, a caballo; en traje de gran gala.

Por el Paseo de la Isla y las calles de la Paloma y Lain Calvo, se dirigió al Palacio de la antigua División y su paso por los lugares mencionados, se señaló por un clamoroso entusiasmo del público en ellas congregado, que, con sus vítores y aplausos, rindió una vez más al victo Caudillo de España un rindió homenaje de afecto y admiración.

S. E. el Generalísimo mientras las bandas de música del Regimiento de San Marcial y de la Milicia entonaban el Himno Nacional y las fuerzas presentaban armas, se apeó del automovil, siendo recibido por los Excmos. señores vicepresidente del Gobierno, ministro de Hacienda, Defensa Nacional, Educación, y Acción Sindical e Industria y Comercio; almirante Cervera; general López Pinto, Martín Moreno, García Pallasar, Pruneda y Camón; vicesecretario de Falange Española Tradicionalista, señor Pemartín; consejeros nacionales don Leopoldo Panizo don Jabier Martínez de Bedoya y miembro de la Junta Política, don José María Alfaro; jefe del Servicio Nacional de Seguridad, coronel Ungria; gobernador civil don Antonio Almagro y gobernador militar, coronel Faurie.

El Caudillo, que lucía uniforme de gran gala, con condecoraciones, acompañado por las mencionadas personalidades y seguido por el coronel Franco Salgado, jefe de su Casa Militar y por sus ayudantes, pasó directamente, después de saludar a los ministros, generales, jefes de las Fuerzas Armadas y autoridades al Salón del Trono, situándose en el lugar de honor.

A las once, escoltado por una sección de caballería de la Guardia del Caudillo, llegó el mariscal Petain, a quien acompañaba en el mismo coche el señor Borón de las Torres, primer introductor de embajadas y seguían después todo el personal de la embajada.

Al parecer en la Plaza de Alonso Martínez el automovil que ocupaba el mariscal Petain, las tropas presentaron armas y las bandas de música interpretaron el Himno Nacional francés.

Cuando todavía se oían los acordes de este, el embajador, que vestía uniforme de mariscal, se apeó del coche, penetrando en Palacio.

Directamente, el embajador pasó a la antecámara del salón del trono.

En éste, ricamente adornado con tapices de época, habían formado, a ambos lados del Caudillo, las personalidades anteriormente citadas. A la derecha del trono, se encontraba el Gobierno, junto al cual se situaron las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y a la izquierda, formaban los generales y demás autoridades que habían de asistir a la ceremonia.

Una vez concedida la venia por Su Excelencia el Jefe del Estado, dió comienzo aquella, penetrando en el Salón el embajador de Francia, acompañado por el primer introductor de embajadores y el personal de la embajada.

El mariscal Petain hizo entrega de las Cartas Credenciales que le acreditaban como tal y a continuación leyó el siguiente discurso:

Tengo el honor de entregaros las cartas credenciales por las que el señor presidente de la República ha querido acreditarme cerca de Vuestra Excelencia en calidad de Embajador Extraordinario y Plenipotenciario.

Antes de comenzar la honrosa tarea de la que he sido investido y a la que consagrare todos mis esfuerzos, he de expresar la satisfacción que siento al ponerme en contacto de nuevo, en circunstancias particularmente importantes, con un antiguo compañero de armas, cuya figura ya ha entrado en la Historia.

Vecinas en Europa, vecinas igualmente en tierras africanas donde les une intereses solidarios, orgullosas la una y la otra de un gran pasado que supieron forjar sus hombres que tenían como culto principal el de su Patria, España y Francia conocen ese feliz privilegio de no tener que envidiar nada la una a la otra y de hallarse animadas del solo deseo de vivir juntas dentro de la independencia y de la paz.

De esta amistad tradicional que existe entre nuestras dos naciones nada podría ensombrecerla: ni exclusivas, ni envidias ya que se asigna los fines más elevados y más conformes al bien general de la humanidad.

Es con estos sentimientos y con la convicción de que encontraré en Vuestra Excelencia el concurso amistoso necesario para el cumplimiento de una tarea cuyos múltiples aspectos no se me escapan, para

que de todo corazón, en nombre de mi país y en el mio personal haga los mejores votos para usted y para el pueblo español.

Una vez terminado el discurso del señor embajador, S. E. el Jefe del Estado le contestó en los términos siguientes:

«Señor Embajador:

Al recibir de vuestras manos las cartas por las que el señor Presidente de la República francesa os acredita como su Embajador Extraordinario y Plenipotenciario, es para mi causa de satisfacción que ser Vuestra Excelencia el encargado de tan alta misión; nadie podrá mejor comprender los elevados sentimientos de la nueva España, que quien, por atesorar en alto grado las virtudes castrenses, no puede ser indiferente a las pruebas de heroísmo y de sacrificio de que ha dado muestras nuestro pueblo, en esta epopeya grandiosa, en defensa de sus más puros ideales y de la civilización occidental.

Nuestra vecindad en Europa, prolongada en África por una misión común civilizadora derivada de derechos imprescriptibles de nuestra Historia, imponen a nuestros pueblos el compartir el deseo de que nuestras relaciones se inspiren en un mutuo y amistoso respeto y en un común deseo de paz.

No es la amistad entre las Naciones un hecho caprichoso que puede dictarse; sino un reflejo fiel de su pasado y de la estimación recíproca creada al correr de los años. Así, al encontrarnos nuevamente, después de una vieja y leal colaboración, traemos el acervo común de nuestras relaciones, el recuerdo de aquellos días en los que nuestra cordial actuación en Marruecos creaba en los españoles una atmósfera de simpatía, que aumentaba la que inspiraba vuestra acusada personalidad.

En ese camino de nobleza, puede Vuestra Excelencia confiar que ha de encontrar en mí y en mi Gobierno una leal colaboración.

Al agradecer sus votos por la ventura del pueblo español y la mía personal, correspondo formulando los por la del señor Presidente de la República Francesa, la del pueblo francés y la personal de Vuestra Excelencia.»

Concluidos los discursos, S. E. el Jefe del Estado, conversó durante unos momentos con el mariscal Petain, que, después, abandonó el Palacio con el mismo ceremonial que al llegar, mientras las bandas de música entonaban el Himno Nacional español.

Minutos más tarde, salía asimismo S. E. el Jefe del Estado, acompañado por todas las personalidades que asistieron al acto: Gobierno, generales jefe del Servicio Nacional de Seguridad coronel Ungria; jefes de las Fuerzas Armadas y autoridades locales.

Nuevamente, al aparecer en la plaza S. E. el Generalísimo, el público prorrumió en clamorosas ovaciones y vítores que se repitieron a lo largo del trayecto hasta su residencia con caracteres del más elocuente homenaje a la figura genial del Caudillo salvador de España.

Terminado el acto, al que asistieron los generales y personalidades militares con uniforme de gala y vistiendo los demás ministros y jefes de las Fuerzas Armadas, todos se dirigieron al Palacio.

Las fuerzas que habían rendido

(Viene de la pág. 1.ª)

Para entablar amistosas relaciones con París queda por resolver en España un problema que será ventilado en Madrid dentro de días o de horas, dijo el Duce.

Habla de que Italia renuncia a la paz perpetua que como moneda falsa anda rodando en boca de las Democracias, pero quiere sí, una larga paz verdadera, necesaria para su Imperio y para la vida de Europa. Esa paz, que se consigue por el respeto de los amigos y el temor de los enemigos, precisa de un potente armamento. Mas aviones, más barcos, más cañones, será su aspiración.

Exhortó a los escuadristas a laborar con el entusiasmo de siempre por la prosperidad de Italia, cuya obra, aunque haya conseguido adelantará mucho, está apenas comenzada. Repitió su lema: creer, obedecer, combatir.

Terminó su discurso en medio de la más calurosa ovación e imponentes gritos de frenético entusiasmo que duraron largo rato.

Se oían clamorosos vítores a España y a Franco y a la Alemania hitleriana.

A los españoles de la zona roja

Ayer fue leída por Radio Nacional una proclama dirigida a los españoles de la zona roja en la que se les invita a la rendición.

Perdida ya la guerra totalmente la rendición se impone.

Inútil será toda resistencia, con la que solo conseguirán derramar sangre y retardar un poco la total y definitiva victoria, que vendrá muy pronto con la gran ofensiva iniciada.

A los que engañados hayan combatido en las filas rojas, a los que no tengan en la conciencia los remordimientos del crimen la magnanimidad de España les concederá el perdón.

Suscríbase a «V»
Revista de la S. Femenina de F. E. T.

Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS.

Ejercicios Espirituales

Mañana martes, comenzarán en Santa María la Mayor las conferencias cuaresmales de preparación para el cumplimiento pascual, organizadas por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., que pronunciará don Demetrio Gómez Aguilar y que tendrán lugar los días a las siete y media de la tarde hasta el viernes de Dolores que terminarán con una misa de comunión que se celebrará en dicha iglesia a las ocho de la mañana, con el fin de que puedan asistir a ella obreras y empleadas, antes de sus tareas cotidianas.

Se ruega la puntual asistencia.
La Jefe Provincial,

hombres, desfilaron para final, entre expresivas demostraciones de afecto.

—oOo—

El embajador de Francia en España, mariscal Petain, concluida la ceremonia de presentación de sus cartas credenciales al S. E. el Jefe del Estado, acudió a la Vicepresidencia, verificando la protocolaria visita al ministro de Asuntos Exteriores, señorconde de Jordana.

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8